

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil yang diperoleh, maka kesimpulan yang dapat ditarik dalam penelitian ini adalah ada korelasi positif antara kepercayaan diri terhadap kemampuan kerjasama dengan orang lain pada mahasiswa. Semakin tinggi kepercayaan diri pada seseorang atau mahasiswa maka akan semakin tinggi pula kemampuan kerjasama mahasiswa dengan orang lain, begitu juga sebaliknya, apabila mahasiswa memiliki kepercayaan diri yang rendah maka akan rendah juga kemampuan mahasiswa dalam melakukan suatu kerjasama dengan orang lain.

Kesimpulan berikutnya berdasarkan hasil yang diperoleh maka ada korelasi positif antara kepercayaan terhadap orang lain terhadap kemampuan kerjasama pada mahasiswa. Seseorang atau mahasiswa yang memiliki tingkat kepercayaan terhadap orang lain tinggi, maka seseorang atau mahasiswa tersebut akan mampu bekerjasama dengan orang lain secara baik dalam suatu organisasi. Begitu pula sebaliknya, apabila seseorang atau mahasiswa mempunyai tingkat kepercayaan terhadap orang lain rendah maka seseorang atau mahasiswa tersebut sulit atau kurang mampu dalam melakukan suatu kerjasama dengan orang lain dalam berorganisasi.

Jadi kesimpulan yang dapat ditarik dari penelitian ini yaitu adanya korelasi yang positif antara kepercayaan diri dan kepercayaan terhadap orang lain terhadap kemampuan kerjasama. Semakin tinggi kepercayaan diri yang

diiringi dengan kepercayaan terhadap orang lain pada seseorang maka akan semakin tinggi pula kemampuan kerjasama mahasiswa dengan rekan kerjanya. Begitu pula sebaliknya, apabila seseorang atau mahasiswa mempunyai tingkat kepercayaan diri dan kepercayaan terhadap orang lain rendah maka seseorang atau mahasiswa tersebut akan merasa kesulitan atau kurang mampu dalam melakukan suatu kerjasama yang baik dengan orang lain.

## **B. Saran**

Penelitian ini merupakan salah satu wujud untuk memperkaya wacana pengetahuan, dalam hal ini kepribadian seseorang dan sosial pada konteks keilmuan. Usaha dalam hal ini perlu untuk terus dikembangkan guna membenahi kekurangan yang ada pada penelitian-penelitian sebelumnya.

### **1. Bagi subjek penelitian**

Saran yang peneliti berikan kepada subjek ialah sebagai berikut untuk lebih bisa sering melatih rasa kepercayaan diri sendiri, karena dengan memiliki rasa percaya diri atau percaya dengan kemampuan diri sendiri maka akan tidak mudah bergantung terhadap orang lain dan bisa menjadi pribadi yang mandiri. Selain itu, dengan yang masih muda harus bisa diisi untuk proses mengembangkan kemampuan yang ada pada diri mahasiswa dengan cara melakukan kerjasama dengan mahasiswa lain dengan cara berlatih dalam berorganisasi. Selain harus meningkatkan rasa

kepercayaan diri, mahasiswa juga perlu meningkatkan rasa kepercayaan terhadap orang lain yang bertujuan untuk memperingan tugas yang diterima serta menciptakan lingkungan kerjasama yang positif antar anggota organisasi.

## 2. Bagi penelitian selanjutnya

Saran untuk penelitian selanjutnya ialah :

- a) Diharapkan untuk dapat lebih cermat lagi dalam mengontrol variabel variabel lain yang sekiranya dapat memperkaya hasil penelitian berikutnya
- b) Selanjutnya diharapkan penelitian berikutnya untuk melakukan penyempurnaan terhadap alat ukur untuk memperoleh hasil yang lebih akurat.
- c) Penelitian ini hanya meneliti beberapa subjek saja, maka dari itu penelitian selanjutnya perlu kiranya untuk lebih memperbanyak jumlah subjek penelitian guna menambali variasi, menghindari terjadinya bias dalam penelitian dan dimungkinkan untuk mendapatkan hasil yang lebih akurat

